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 Protokoll der NWFV-Vorstandssitzung vom 04.02.2021 

Konferenztyp:  Teams 
Teilnehmer:  Andreas Ritter, Alexander Gumnior, Frank Lingelbach, Torben Thiel, Jonas 

Ewering, Wolfgang Kötterheinrich (Protokollführung)  
Zeit:   Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 22.45 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Genehmigung der Protokolle vom Januar 
TOP 2: Schwerpunktthema: Mädchen-/ Damenförderung 
TOP 3: Bericht über FD Veranstaltung zum Thema Trainerausbildung 
TOP 4: Bericht von der MÖK Videokonferenz  
TOP 5: Änderungen / Genehmigungen Vordrucke Spendenbescheinigungen  
TOP 6: Änderungen / Genehmigungen Schreiben Floorball 5000 Vereine 
TOP 7: Gerflor Powergame 
TOP 8: Spielbetrieb in NRW 
TOP 9: Verschiedenes 
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom Januar 

Das Protokoll wird mit 5-0 Stimmen genehmigt. 

 
TOP 2: Schwerpunktthema: Mädchen-/ Damenförderung 
 
Torben hat einige Ideen vorgestellt, um den Bereich Mädchen / Damen im Floorball zu stärken. Er wird 
mit Bundesligaspielerinnen Kontakt aufnehmen, ob die sich vorstellen könnten, ein Trainingstag / 
Turnier für Spielerinnen im Bereich U 11 / U 13, U 13 / U 15 oder auch Damen zu organisieren.  
Sollten sich genügend Interessentinnen finden, soll überlegt werden, ob man daraus 
Spielgemeinschaften bilden kann, die dann eigene Turniere ausrichten.  
Langfristiges Ziel ist es, den Bereich Mädchen-, Damenfloorball zu stärken und einen Unterbau für die 
Bundesliga zu bekommen.  
Wünschenswert wäre eine Vertreterin im Vorstand, die sich zum einen um den Bereich Förderung 
kümmern könnte, zum anderen als Ansprechpartnerin für Floorballerinnen dienen könnte. 
Torben wird sich weiterhin federführend um das Thema kümmern, hat mit Holzbüttgen einen Verein 
angesprochen, der bei der Umsetzung Hilfestellung leisten würde.  
 
 
TOP 3: Bericht über FD Veranstaltung zum Thema Trainerausbildung 
 
Bei Floorball Deutschland wird das Thema Trainerausbildung voran gebracht. Die vorgestellten Ideen 
wirken schlüssig und sinnvoll.  
Der NWFV wird sich mit einbringen, da ein Teil der Ausbildung in Präsenz in den unterschiedlichen 
Regionen stattfinden soll.  
Der NWFV könnte auch Referenten stellen, eigene Themenschwerpunkte mit einbringen.  



 

Die Unterlagen wird FD nach Abschluss auch den Landesverbänden zur Verfügung stellen, so dass auf 
Dauer der NWFV diese für eigene Ausbildungen nutzen könnte. 
Der NWFV wird die Termine und das Angebot seinen Vereinen empfehlen und bewerben. Es wäre 
wünschenswert, wenn die Vereine genügend Teilnehmer stellen, die an der Ausbildung teilnehmen.  
Alex wird ein Schreiben aufsetzen, dass Wolfgang dann an die Vereine verteilen wird. 
 
 
TOP 4: Bericht von der MÖK Videokonferenz  
 
Auch die MÖK von FD sucht den Kontakt zu den Landesverbänden. Hier soll eine Arbeitsgruppe 
aufgebaut werden, die verschiedene Themen angehen wird, und bei der sich jederzeit Personen für 
bestimmte Themen mit einbringen können.  
 
 
TOP 5: Änderungen / Genehmigungen Vordrucke Spendenbescheinigungen 
 
Die Vorlagen werden geringfügig angepasst, und können dann verwendet werden. Die Vorlagen werden 
dann von Wolfgang an den Vorstand geschickt.  
 
 
TOP 6: Änderungen / Genehmigungen Schreiben Floorball 5000 Vereine 
 
Die Vorlagen werden überarbeitet und danach an die Vereine verschickt. 
 
 
TOP 7: Gerflor Powergame 
 
Alex hat mit der Firma Gerflor gesprochen. Bei den Outdoorfeldern wird ein fester Untergrund benötigt. 
Die Platten stehen auch als Einheit aus acht Einzelteilen zur Verfügung, so dass der Auf- und Abbau 
deutlich schneller geht.  
Wie oft man ein Spielfeld auf- und abbauen kann, ohne dass es zu größeren Schäden kommt, ist noch 
unklar. 
Zum Thema Finanzierung sollen noch Informationen nachgereicht werden.  
Möglich wäre ein Spielfeld, das mit einem Anhänger transportabel ist, und von den Vereinen genutzt 
werden könnte. Zum Beispiel bei Meisterschaften oder Stadtfesten.  
Denkbar wäre auch, Vereine zu beraten, um sich ein festes Spielfeld anzuschaffen. 
 
 
TOP 8: Spielbetrieb in NRW 
 
Die SBK wird sich weiterhin um das Thema kümmern. Wolfgang wird die SBK auf die Überlegungen bei 
Floorball Deutschland sowie das Schreiben des LSB / DOSB hinweisen. Wolfgang wird den Vorstand 
informieren, wenn die SBK zu neuen Erkenntnissen, Beschlüssen gekommen ist.  
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Mitgliederentwicklung 
Dem LSB liegen mittlerweile einige Mitgliedermeldungen der Vereine vor. Im Vergleich zum Vorjahr hat 

der NWFV bei diesen Vereinen nur geringfügig Mitglieder verloren.  

Homepage 
Die Ideen von Alex Schweiger und Wolfgang sollen umgesetzt werden. Details können noch geklärt und 

diskutiert werden. Auch Angebote für eine komplett neue Homepage können eingeholt werden. 



 

Papierlose Formulare 

Wolfgang wird die Ideen von Andreas für papierlose Formulare an die SBK weiterleiten, mit der Bitte, 

sich hierzu Gedanken zu machen.  

 

Termin für die nächste Vorstandssitzung:  

Die nächste Vorstandssitzung findet am Donnerstag, den 04.03.2021, via Teamspeak statt. Sollte eine 

Umsetzung mit Teams möglich sein, wird die Sitzung via Teams stattfinden. 

 

Steinfurt, 05.02.2020      Wolfgang Kötterheinrich 


